

LUIS URUÑUELA:

# «EL EXITO DEL P.S.A. SIGNIFICA UNA TOMA DE CONCIENCIA DEL ANDALUZ COMO PUEBLO»

● «Seremos la voz de Andalucía en el Parlamento y obligaremos a otros a serlo con nosotros»

● «En la Junta de Andalucía defenderemos nuestros criterios sin eufemismos»

«Estamos francamente satisfechos de los resultados obtenidos en las elecciones para el Congreso. Obtener cinco escaños, dos en Cádiz, dos en Sevilla y otro en Málaga, que tal vez pueda aumentar a seis si el resultado por Córdoba se decanta en favor de José Aumente, ha sido sin duda un gran éxito.»

Luis Uruñuela, candidato electo al Congreso por Sevilla, es hoy por hoy una revelación política en la misma calidad de su partido y la noticia más relevante en el cuadro de la casa pública provincial. Me dice que le ha sorprendido las trascendencias de los resultados de su partido: «Hoy me han llamado del «Times» para hacerme una entrevista». Y uno supone el contento de Uruñuela, al sentir que Andalucía traspasa la frontera nacional.

### CONCIENCIA DEL PUEBLO

●Vuestro éxito significa también que una estimable parte de los andaluces ha tomado conciencia del andaluz como pueblo.

—En efecto. Los resultados electorales no hubieran alcanzado las cotas en las que estamos situados ahora, si el pueblo andaluz no hubiera tenido conciencia de su andalucismo. Así no hay que atribuirse el éxito exclusivamente al PSA, sino a los andaluces que han depositado en nosotros la confianza para que lleguemos al Congreso.



—Habeis prometido no sólo ser «la voz de Andalucía en el gran altavoz del Parlamento» —como lo habéis definido.

—Naturalmente. Esa ha sido la promesa básica electoral y no sólo seremos la voz de Andalucía, sino que además, como hemos venido repitiendo, obligaremos a otros partidos a compartir con nosotros la preocupa-

ción por nuestro país andaluz y a ser con nosotros voces andaluzas.

### DE LA JUNTA Y OTRAS COSAS

—También estaréis presentes en la Junta de Andalucía. ¿Teneis fijada ya postura?

—Aunque es aún prematuro definirse sobre la postu-

ra que vamos a adoptar, porque la política en la democracia exige flexibilidad y pactos, sí te puedo decir que seguiremos diciendo a quién sea nuestros criterios sin ningún tipo de eufemismos.

—¿Cuál va a ser vuestra ubicación parlamentaria?

—Aún no lo sabemos, pero desde luego todo apunta a que nos integremos en el grupo mixto. Y allí, aunque estará probablemente Coalición Democrática que tiene nueve diputados, parece lógico que pudiéramos defender la aplicación de un reconocimiento de proporcionalidad, pues mientras nosotros nos hemos presentado solamente en ocho provincias, ellos los han hecho prácticamente en todas las circunscripciones electorales, lo que proporcionalmente nuestra representación es mucho más significativa.

—¿No os ha sorprendido el resultado?

—Relativamente. En los sondeos, que con nuestros modestos medios económicos hemos podido hacer, obteníamos dos diputados por Sevilla y otros tantos por Cádiz, así es que en gran parte las previsiones se han cumplido.

—Si es preciso, ¿pactaréis con el PSOE?

—El PSOE es un partido difícil para todos. No obstante nosotros hacemos política y eso comporta la contemplación de todas las posibilidades.



Luis Uruñuela, apareció por la puerta de nuestra redacción para agradecer el comportamiento mantenido con su partido, tanto en la campaña electoral como a lo largo de todas sus actividades.

«No soy hombre de cartas —ha dicho a nuestro director— y por eso vengo personalmente.»

Luis ya venía con prisa. Eso que se gana cuando la función pública tiene detrás el respaldo de los votos.

PEDRO SAGRARIO

SEGUN LA C.E.S.

## Alto costo económico de las jornadas electorales

Según un comunicado de prensa difundido por la CES —Confederación Empresarial Sevillana— el costo de las dos jornadas electorales para España «será igual a lo que Francia ha perdido durante los años 76 y 77 en concepto de huelgas según estudio realizado por el gabinete de prensa de la citada organización empresarial. (Otras fuentes dejan estas cifras mucho más bajas y compensadas, al menos en parte por la falta de cotización a la Seguridad Social un día.)

El costo económico de estas jornadas supone aproximadamente unos cuarenta mil millones de pesetas, veinte mil por cada jornada, según el citado estudio. Más adelante la CES señala que «las jornadas perdidas por Francia en las huelgas de los años 1976 y 1977 es prácticamente igual a las que se van a perder en España a consecuencia de hacer las elecciones en día laborable y no en día festivo como normalmente se hace en los países democráticos». El comunicado de la CES finaliza con una conclusión «las elecciones en jornadas laborales es una sangría económica para el país».

## Respuesta de la Consejería de Cultura a la ANPE

El ANPE ha elaborado un escrito sobre la reciente reunión mantenida en la Consejería de Educación de la Junta. La asociación ha planteado las siguientes peticiones: homologación académica, homologación económica y profesores de EGB aprobados sin plaza y en expectativa de destino. Por su parte, una nota facilitada por la Consejería de Educación de la Junta de Andalucía responde a las citadas peticiones:

- 1) La homologación académica.—Se está desarrollando el real decreto de 14 de septiembre de 1978 con las normas complementarias adecuadas para la plena efectividad del mismo.
- 2) Homologación económica.—Se está en negociaciones con el Ministerio de Hacienda para resolver de forma definitiva esta cuestión.
- 3) Respecto a la última petición la nota de la Consejería responde que una vez aprobado el reciente decreto de ampliación de plantillas para la Diputación Permanente se procederá por el Ministerio a la asignación de plazas para estos profesores a partir del siete de marzo.

(RESUMEN DE LA REDACCION)

## FLASH LABORAL

- Las centrales CC. OO. y UGT se reafirman en la huelga legal que tienen decretada para los días 3, 6, 7, 10, 16 y 17 del presente mes, en los grandes almacenes. En un comunicado hecho pública por estas centrales se define la actitud de la patronal como de intranquilidad e intimidación.
- Los trabajadores de la empresa de ambulancias Salomón han anunciado que llevarán a cabo una huelga de cuarenta y ocho horas el próximo día seis. Los motivos de la huelga, según CC. OO., son los atrasos en la paga de los salarios y la morosidad en el abono de las horas extras.
- La negociación colectiva ha sido el único tema tratado por el secretariado confederal de la USO. Durante la reunión se presentó a cargo de la Acción Reivindicativa un manual de negociación colectiva como auténtico instrumento de trabajo para los operarios y delegados.
- Los sindicatos de la construcción de CNT, USO, SAT y SU convocan a los trabajadores del sector a una asamblea donde se discutirá el anteproyecto de convenio a negociar el próximo mes de abril. La asamblea se celebrará en los locales de CNT.
- La Federación Local de CNT reitera la petición de devolución de nuestro patrimonio histórico, conseguido a base de aportación entusiasta de nuestros militantes, como primera piedra en la devolución de todos los locales sindicales a los trabajadores a través de sus organizaciones representativas.

(RESUMEN DE LA REDACCION)

«SUR/OESTE» es miembro de



AUTOCONTROL DE LA PUBLICIDAD

y procura que todos los anuncios que publica sean veraces y éticos.

Si, no obstante, los lectores opinan que algún anuncio se aparta de estas normas, les rogamos escriban directamente a «Autocontrol de la Publicidad», Avda. de Burgos, 14-Torre III - 2.º B Madrid-16».



Luis Uruñuela con el autor de la entrevista durante la visita que hizo ayer a nuestra casa. La ocasión se cruzó con la conexión telefónica y fue aprovechada. (Foto Serafin.)

FRAGA IRIBARNE:

La idea de formar un partido único sigue en pie

● LA SITUACION NO HA CAMBIADO NADA

MADRID, 2. (Efe).—Manuel Fraga Iribarne ha manifestado que la idea del partido único que pensaban formar Arelliza, Osorio y el sigue adelante, que le preocupa la presencia en el Parlamento de elementos claramente revolucionarios y separatistas y que no se arrepiente de lo que hizo en el 77 ni de lo que ha hecho ahora, en una entrevista concedida a la agencia «Efe». Estas fueron sus respuestas:

EFE.—Los españoles se preguntaron, tras el resultado de estas elecciones, qué ha ganado Fraga con esta coalición si ha obtenido menos escaños que el 15 de junio.

MANUEL FRAGA.—El problema no está en saber qué ha ganado Manuel Fraga, que es un tema absolutamente irrelevante, el tema está en saber lo que ha ganado el país y si esta solución ha sido mejor o peor.

EFE.—Con quienes se verán más unidos en el grupo mixto y si existe el peligro de que ni siquiera Coalición Democrática tuviese voz en el Parlamento por no poder disponer de portavoz en el Congreso.

M. F.—El grupo mixto no se elige, de modo que definitivamente los partidos o coaliciones que no lleguen a la cifra mínima que existe el reglamento del Congreso —al actual reglamento era de quince y nosotros no llegamos a eso— tendrán que ir al grupo mixto y allí conservan su identidad. Y efectivamente, es algo limitado sus posibilidades de acción, pero no tanto que no pueda oírse la voz en el Parlamento.

EFE.—¿Cree usted que el portavoz del grupo mixto será de Coalición Democrática?

M. F.—Eso ya tendrán que decidirlo los componentes del grupo mixto.

EFE.—Ustedes que habían puesto tanto interés en devolver la confianza al inversor, ¿piensan que la UCD inspira esa gran confianza a los inversores.

M. F.—Soy incapaz de evaluar por ahora ese asunto. Usted sabe que esas subidas de Bolsa por ahora se producen en un mercado muy pequeño, con muy poco dinero; y con muy pocos millones se producen esas subidas. Lo que sí debo decir es que, desgraciadamente, la situación no ha cambiado nada. UCD sigue teniendo las mismas gentes, sigue teniendo, en mi opinión, las mismas debilidades y sobre todo no tiene sino un escaño más y la falta de unos escaños para la mayoría. De manera que alguien ha tenido esa sensación de que las cosas han mejorado; yo creo que, desde luego, la va a perder muy pronto. UCD ha tenido el 34 por ciento del 67 por ciento de los votos, y con eso, desde luego, no hay un mandato para gobernar.

LOS PARTIDOS REGIONALISTAS

EFE.—¿Qué puede significar el avance de los partidos regionalistas? ¿Le preocupa a Manuel Fra-

ga, en alguna manera, sobre todo el resultado de Herri Batasuna?

M. F.—Efectivamente, a mí ya me preocupa mucho y creo que, ahora se están recuñendo las consecuencias de los errores anteriores. El meter la palabra emocionalidad en la Constitución dio nuevo ánimo a ciertos planteamientos. Por supuesto la palabra nacionalista a mí no me preocupa, y el Partido Socialista Andaluz no me preocupa nada. Pero en cambio, la presencia de elementos claramente revolucionarios y separatistas, como son abiertamente Herri Batasuna y Euzkadiko Ezkerra me parece de la más extrema gravedad. Coc también la aparición de grupos que ya claramente plantean la cuestión de la forma de Estado, como es Esquerra Republicana.

EFE.—¿Cómo valora usted el que hayan quedado fuera del Parlamento hombres de la talla de Fernando Suárez, Martínez Esteruelas, el general Prieto y Luis Olarra?

M. F.—Me parece extremadamente grave y creo que, efectivamente, hubiera sido muchísimo mejor para España que ellos estuvieran en el Parlamento, y muy especialmente pienso que Fernando Suárez y Martínez Esteruelas son hombres y parlamentarios absolutamente fuera de serie y los otros, Olarra y Prieto, personalidades de gran calibre.

EL VOTO DEL MIEDO

EFE.—¿Cómo analizaría usted, en líneas generales y rápidamente, a qué se ha podido deber el resultado? ¿Quizá a un mal planteamiento de la campaña?

M. F.—No, no, en absoluto. Aquí lo que ha habido es que nosotros lanzamos un mensaje al pueblo español de que nos votase por el desplazamiento al centro derecha. Una parte el voto lo ha entendido así, pero otra parte, sin duda ninguna encañado por la teoría del voto útil, que ahora se ha visto que era falsa, porque los socialistas no han avanzado, como nosotros habíamos dicho, pues se ha dejado encañar en un voto de miedo. Esa es la explicación que yo doy. Y naturalmente el Gobierno ha usado y abusado de todos los medios de los Gobiernos Civiles, las presiones de radio, televisión, etc., y realmente ha hecho todo menos unas elecciones imparciales.

EFE.—¿Qué suerte puede ocurrir, una vez conocido el resultado de las elecciones el partido único que querían formar?

M. F.—No creo que el resultado tenga ningún efecto. Hoy nos hemos reunido Félix Pastor, Arelliza, Osorio y yo y seguimos en las mismas ideas y, como es natural, creemos que las coyunturas políticas, aunque puedan afectar, como es natural, a determinadas decisiones personales, no afectan a las ideas básicas y en ellas seguimos.

DECLARACIONES DE SANTIAGO CARRILLO

P.C.E. SIGUE PENSANDO EN UN GOBIERNO DE COALICION

★ LOS PARTIDOS QUE MAS QUISIERON LAS ELECCIONES HAN SIDO LOS MAS CASTIGADOS POR EL SUFRAGIO  
★ A PROPOSITO DE BLAS PIÑAR: «YO NO LE NEGARIA EL SALUDO A NADIE EN EL PARLAMENTO»

MADRID, 2. (Pyresa).—Santiago Carrillo, secretario general del P. C. E., acompañado de Simón Sánchez-Montero, Ramón Tamames, Nicolás Sartorius y Rafael Alberti, ha celebrado una rueda de prensa a las doce de la mañana en la sede del partido. Comenzó Carrillo dando los datos que a nosotros nos parecen esenciales, respecto a los resultados de las generales. U. C. D. —dijo— ha tenido 6.236.779 votos, lo que significa el 34 por ciento, o sea el 0,71 por ciento menos que el 15 de junio. P. S. Q. E. —siguió diciendo Carrillo— 5.365.773 votos, es decir 678.073 menos que el 15 de junio y un 29 por ciento, mientras el 15 de junio tuvo un 33,72 por ciento o sea el 4,72 por ciento menos. El Partido Comunista —añadió— tiene 1.860.118 votos, es decir 204.374 más que el 15-J, un 10,5 por ciento, es decir 1,26 por ciento más que el 15 de junio. Y, por último —señaló— A. P. con 1.003.691 votos, lo que significa que va perdiendo el 3,39 por ciento de los votos.

«Creemos —añadió el secretario general del P. C. E.— que estos datos son muy significativos y que demuestran que el único partido que ha crecido a España de España al P. C. E. eso —dijo a continuación— que los resultados de las elecciones vienen a confirmar algo que el P. C. E. había dicho antes de la disolución de las Cortes: que las elecciones no eran necesarias porque retrasaban las soluciones a los problemas económicos y autonómicos, sin un cambio en las fuerzas políticas parlamentarias. En este país los comunistas han tenido una visión clara de la realidad política y nuestro juicio debería tener en cuenta a la vista de los resultados».

«En Euzkadiko Ezkerra —añadió— se ha evidenciado una reafirmación nacional como respuesta a un centralismo que ha irritado al pueblo. Herri Batasuna se hará un replanteamiento, porque ahora es grande la responsabilidad, pero todos los partidos que inciden en Euzkadiko Ezkerra que replantearse la situación, ante las posiciones que el pueblo vasco ha dado a Herri Batasuna».

Santi Brouard reitera que Herri Batasuna no irá al Parlamento, «porque no sirve para nada y Ortiz lo demostró. Aunque hubiéramos sacado nosotros los 27 diputados de Euzkadiko Ezkerra, el Parlamento hubiera continuado siendo una ratonera para el pueblo vasco».

Uno de los candidatos de Herri Batasuna para el Congreso elegido es Periko Solabarria, segundo por la lista de Vizcaya, de 49 años, sacerdote y peón de la construcción. Considera que, en el futuro, el Gobierno va a tener que dar soluciones políticas y dialogar, o si no va a tener que machacar a una gran parte de Euzkadiko Ezkerra. «Nosotros ponemos unas condiciones muy negociables a Madrid, como son la legalización de todos los partidos, amnistía, mejoras en las condiciones obreras... En resumen, la alternativa KAS, pero todo ello en Euzkadiko Ezkerra. Ellos son los que tienen que venir a negociar y no ir nosotros. Hay que hacer Euzkadiko Ezkerra».

Francisco Letamendia «Ortiz, primero de la lista para el Congreso por Vizcaya de esta coalición, se ha negado a hacer declaraciones hasta que Telesforo Monzón sea puesto en libertad y se retire la Policía de la cárcel de Sorja».

Por su parte, Txomin Siloaga, secretario general de HASI, calificó estas elecciones de totalmente antidemocráticas, por varios motivos: encontrarse en la cárcel su primer candidato, Telesforo Monzón, por las detenciones que han sido objeto miembros de Herri Batasuna durante la campaña electoral; por el boicot de algunos medios de comunicación oficiales, y porque estima que las elecciones estuvieron preparadas para que ganaran partidos que cuentan con grandes medios económicos.

«La decisión de este gobierno —dijo después— depende, primero de UCD y, segundo del PSOE. Creo que es muy significativo que los partidos que más han insistido en la celebración de estas elecciones, PSOE y AP, hayan sido los más castigados por el sufragio universal. Siguió diciendo que el PC estaría dispuesto a cooperar en una política de concentración democrática, si no —añadió— nos veremos forzados a mantenernos en la oposición». «Es muy importante —dijo a continuación— que ya ha terminado la política de consenso que consistía en ponerse de acuerdo de un día a otro para redactar un artículo de la Constitución. No aceptaremos esta política sola sin una política programada y explicada a la opinión pública».

Dijo después que: todo lo que sea apartarse de una política de cooperación democrática cara a significar una legislación con crisis frecuentes de gobierno e inestabilidad política. Santiago Carrillo dijo también que estaban satisfechos con los resultados del PC ya que en año y medio ha sido el partido que más ha progresado.

El PC entregó a los medios informativos una relación de los gastos generales electorales y de su procedencia: «pedimos los comunistas que los demás partidos hagan lo mismo: decir lo que gasto y de donde salió el dinero. «Haremos

el Gobierno que no ha hecho una política adecuada en Euzkadiko Ezkerra, cometiendo al error de encarcelar a Monzón lo que les ha llevado a crearse héroes perseguidos. También tienen responsabilidad Txiki Benegas —añadió— y la entrevista de Múgica en TVE que fue catastrófica para el País Vasco».

Por último, a la pregunta de si daría la mano a Blas Piñar, dijo después de pensarlo mucho, «yo no le negaría el saludo a nadie en el Parlamento».

Respecto al avance de las urnas de Herri Batasuna dijo que «hay que decirlo claro, este tanto se lo debe apuntar antes que nadie el

HERRI BATASUNA NO IRA AL PARLAMENTO

★ AFIRMA EL PRESIDENTE DE H.A.S.I.

BILBAO, 2. (Efe).—El número de votos obtenidos por la coalición «Herri Batasuna» —integrada por HASI, LAIA, ANV, ESB e independientes— en todo el país vasco, principalmente en Vizcaya y Guipúzcoa, le han constituido en principal protagonista de la jornada electoral.

«Muchos nos consideraban una minoría radical y hemos pasado a ser la opción política elegida por gran parte del pueblo vasco, comentó Santi Brouard, presidente de HASI, a medida que se iban perfilando los resultados definitivos.

«En Euzkadiko Ezkerra —añadió— se ha evidenciado una reafirmación nacional como respuesta a un centralismo que ha irritado al pueblo. Herri Batasuna se hará un replanteamiento, porque ahora es grande la responsabilidad, pero todos los partidos que inciden en Euzkadiko Ezkerra que replantearse la situación, ante las posiciones que el pueblo vasco ha dado a Herri Batasuna».

Santi Brouard reitera que Herri Batasuna no irá al Parlamento, «porque no sirve para nada y Ortiz lo demostró. Aunque hubiéramos sacado nosotros los 27 diputados de Euzkadiko Ezkerra, el Parlamento hubiera continuado siendo una ratonera para el pueblo vasco».

Uno de los candidatos de Herri Batasuna para el Congreso elegido es Periko Solabarria, segundo por la lista de Vizcaya, de 49 años, sacerdote y peón de la construcción. Considera que, en el futuro, el Gobierno va a tener que dar soluciones políticas y dialogar, o si no va a tener que machacar a una gran parte de Euzkadiko Ezkerra. «Nosotros ponemos unas condiciones muy negociables a Madrid, como son la legalización de todos los partidos, amnistía, mejoras en las condiciones obreras... En resumen, la alternativa KAS, pero todo ello en Euzkadiko Ezkerra. Ellos son los que tienen que venir a negociar y no ir nosotros. Hay que hacer Euzkadiko Ezkerra».

Francisco Letamendia «Ortiz, primero de la lista para el Congreso por Vizcaya de esta coalición, se ha negado a hacer declaraciones hasta que Telesforo Monzón sea puesto en libertad y se retire la Policía de la cárcel de Sorja».

Por su parte, Txomin Siloaga, secretario general de HASI, calificó estas elecciones de totalmente antidemocráticas, por varios motivos: encontrarse en la cárcel su primer candidato, Telesforo Monzón, por las detenciones que han sido objeto miembros de Herri Batasuna durante la campaña electoral; por el boicot de algunos medios de comunicación oficiales, y porque estima que las elecciones estuvieron preparadas para que ganaran partidos que cuentan con grandes medios económicos.

«La decisión de este gobierno —dijo después— depende, primero de UCD y, segundo del PSOE. Creo que es muy significativo que los partidos que más han insistido en la celebración de estas elecciones, PSOE y AP, hayan sido los más castigados por el sufragio universal. Siguió diciendo que el PC estaría dispuesto a cooperar en una política de concentración democrática, si no —añadió— nos veremos forzados a mantenernos en la oposición». «Es muy importante —dijo a continuación— que ya ha terminado la política de consenso que consistía en ponerse de acuerdo de un día a otro para redactar un artículo de la Constitución. No aceptaremos esta política sola sin una política programada y explicada a la opinión pública».

Dijo después que: todo lo que sea apartarse de una política de cooperación democrática cara a significar una legislación con crisis frecuentes de gobierno e inestabilidad política. Santiago Carrillo dijo también que estaban satisfechos con los resultados del PC ya que en año y medio ha sido el partido que más ha progresado.

El PC entregó a los medios informativos una relación de los gastos generales electorales y de su procedencia: «pedimos los comunistas que los demás partidos hagan lo mismo: decir lo que gasto y de donde salió el dinero. «Haremos

el Gobierno que no ha hecho una política adecuada en Euzkadiko Ezkerra, cometiendo al error de encarcelar a Monzón lo que les ha llevado a crearse héroes perseguidos. También tienen responsabilidad Txiki Benegas —añadió— y la entrevista de Múgica en TVE que fue catastrófica para el País Vasco».

Por último, a la pregunta de si daría la mano a Blas Piñar, dijo después de pensarlo mucho, «yo no le negaría el saludo a nadie en el Parlamento».

Respecto al avance de las urnas de Herri Batasuna dijo que «hay que decirlo claro, este tanto se lo debe apuntar antes que nadie el

el Gobierno que no ha hecho una política adecuada en Euzkadiko Ezkerra, cometiendo al error de encarcelar a Monzón lo que les ha llevado a crearse héroes perseguidos. También tienen responsabilidad Txiki Benegas —añadió— y la entrevista de Múgica en TVE que fue catastrófica para el País Vasco».

Por último, a la pregunta de si daría la mano a Blas Piñar, dijo después de pensarlo mucho, «yo no le negaría el saludo a nadie en el Parlamento».

Respecto al avance de las urnas de Herri Batasuna dijo que «hay que decirlo claro, este tanto se lo debe apuntar antes que nadie el

el Gobierno que no ha hecho una política adecuada en Euzkadiko Ezkerra, cometiendo al error de encarcelar a Monzón lo que les ha llevado a crearse héroes perseguidos. También tienen responsabilidad Txiki Benegas —añadió— y la entrevista de Múgica en TVE que fue catastrófica para el País Vasco».

Por último, a la pregunta de si daría la mano a Blas Piñar, dijo después de pensarlo mucho, «yo no le negaría el saludo a nadie en el Parlamento».

EL GRUPO MIXTO TENDRA UNA COMPOSICION MUY PECULIAR

● PSA con CD, UN y otros representantes de regiones

MADRID, 2. (Efe).—Los distintos partidos que han obtenido algún escaño en el Parlamento, pero sin la entidad suficiente para formar grupo parlamentario, darán una composición «su generosa» al grupo mixto del Congreso que surja de las elecciones celebradas ayer.

Las distintas tendencias políticas de estos diputados, que oscila de la extrema derecha a la izquierda independiente, crearán, sin duda, peculiares situaciones entre sus miembros que repercutirán en las votaciones que se celebran en la Cámara.

Según el artículo 20 del reglamento del Congreso, los grupos parlamentarios deberán constar al menos de 15 diputados, aunque podrán formar grupos los diputados miembros de formaciones políticas que hubieran obtenido al menos un veinte por ciento de los escaños el conjunto de las circunscripciones en que hubieran presentado candidaturas.

Con arreglo a este artículo, los nueve diputados de Coalición Democrática elegidos ayer, tendrán que integrarse en el grupo en el que figurarán los partidos nacionalistas, a excepción del PNV y Convergencia I. Unio.

Las figuras que quedaron fuera

MADRID, 2. (Efe).—Los resultados de las elecciones de ayer han dejado fuera del juego parlamentario a distintos políticos conocidos que se presentaban al Congreso de los diputados.

Entre los grandes ausentes figuran los partidos a la izquierda del PCE que, al menos, se mostraban optimistas a la hora de conseguir un escaño. Así José Sanroma y Francisca Sauquillo de la ORT; Pina López Gay, Eladio García Castro y Nazario Aguado del PTE, y el secretario general de Bandera Roja, Ignacio Faura.

Junto a ellos Carlos Hugo de Borbón y José Carlos Clemente del Partido Carlista; Enrique Larroque del Partido Liberal; Roberto Lertxundi del Partido Comunista de Euzkadiko Ezkerra; y Miguel Peydro, presidente del PSOE Histórico.

En partidos de la derecha, los más destacados ausentes son Fernando Suárez, Alvaro Lapuerta (ex diputado), Fidel Carazo (ex senador), el general Prieto y Manuel Cantarero del Castillo de Coalición Democrática; Raimundo Fernández Cuesta, Cruz Martínez Esteruelas y Antonio Gilbello de Unión Nacional.

Tampoco obtuvieron escaño, Luis María Xirriac, senador de la Entesa en la anterior legislatura, que luego pasó al grupo mixto; así como José Federico Cervajal, socialista y presidente de la Comisión Constitucional y secretario de la Cámara Alta.

También estará ausente en la nueva Cámara Carlos Olarra, primer candidato a la Unión Foral del País Vasco por Vizcaya y ex senador real.

Usted...  
el Lunes...  
y...  
**¡La Hoja!**